



Curso: “Juega y Crea” Juegos de mesa y otros recursos para el desarrollo de habilidades personales y emprendedoras en el aula

Justificación

La Junta de Extremadura, en el marco de la Estrategia de la Sociedad del Aprendizaje de Extremadura, está centrada en crear herramientas, recursos y materiales que fomenten actitudes y emociones positivas a través de metodologías activas y participativas, impulsando el aprendizaje basado en la experiencia como método natural de aprendizaje.

Uno de los recursos que ha creado es el manual *Juega y Crea*, en el que se describen sesiones de trabajo en grupo relacionadas con la competencia emprendedora, a través de actividades ágiles y lúdicas en las que se utilizan piezas de LEGO y lienzos de Visual Thinking.

Con esta formación, además de conocer el recurso *Juega y Crea*, podrás aproximarte a metodologías como el *Design Thinking* y el *Game Design* y adquirir las bases necesarias que te permitan elaborar tus propios juegos de mesa o modificar otros ya existentes.

Objetivos

Presentar a los participantes los recursos y Estrategia de la Sociedad del Aprendizaje de Extremadura.

Guiar a los participantes a lo largo de un proceso de *Design Thinking*, mediante herramientas propias de esta metodología. Experimentar la metodología de las sesiones descritas en *Juega y Crea*.

Reflexionar sobre el uso potencial de este recurso en el contexto educativo y capacitar al profesorado para la elaboración de juegos de mesa didácticos modificados y propios.

Elaborar un juego de mesa teniendo en cuenta sus características, funcionalidad y uso en la enseñanza. Presentar a los participantes los recursos y Estrategia de la Sociedad del Aprendizaje de Extremadura.

Contenidos

- La Sociedad del Aprendizaje de Extremadura: Estrategia y recursos abiertos.
- *Design Thinking* para docentes.
- El proceso de diseño.
- *Design Thinking* en el aula: aplicaciones.
- *Juega y Crea*. La guía didáctica.
- Metodología de las sesiones de *Juega y Crea*.
- Competencias personales y emprendedoras en *Juega y Crea*.
- ¿Que es un juego? Función didáctica.
- Tipos de juegos y mecánicas.
- Elementos de los juegos de mesa.
- Diseño, prototipado y construcción de juegos de mesa.
-

Destinatarios y criterios de selección

Personal docente en activo con destino en centros de enseñanza de cualquier nivel educativo del ámbito del CPR Don Benito-Villanueva.

En el caso de haber más solicitudes que plazas, se establecerá como criterio de selección el orden de inscripción.

Metodología

La metodología es eminentemente práctica, con la base teórica adaptada y orientada a trabajar las capacidades necesarias para desarrollar las técnicas aprendidas. Las sesiones son lúdicas, activas y participativas.

Temporalización

El curso se realizará en el CPR Don Benito- Villanueva de la Serena los días del mes de marzo de 2019:

miércoles, 6 (de 17:00 a 20:00 h);

martes, 12; martes, 19 y jueves, 21 (de 16:30 a 20:30 h)

Plazo de inscripción

El plazo de inscripción estará abierto entre los días 22 de febrero y 4 del mes de marzo de 2019.

Lista de admisión

La lista de personas admitidas se hará pública el día 5 de marzo de 2019

Ponentes

Carlos Javier Rodríguez Jiménez. Coordinador. Maestro y Licenciado en Ciencias de la Actividad Física, con especialización en Innovación Social y Educativa.

Jordi Martín Simón. Licenciado en Biología. Máster en gamificación.

María Solano. Licenciada en Ciencias del Deporte y de la Actividad Física y doctoranda en Investigación Biomédica y Clínica.

Nacho Navarrete. Coach certificado por ICF y facilitador acreditado en la metodología LEGO Serious Play®.

Certificaciones

Se expedirá un certificado de 18 horas (2 créditos) al profesorado que asista con regularidad al 85% del tiempo de duración de la actividad, según la orden del 31 de octubre de 2000 (D.O.E. 4 de noviembre).

Se evaluará la cualificación en la adquisición de los contenidos abordados, mediante el análisis de las prácticas propuestas por los ponentes y desarrolladas por los asistentes en el transcurso de la actividad

Asesor responsable

Julio Carmona Cerrato

CPR Don Benito- Villanueva de la Serena

E-mail: cprdbv.direccion@edu.juntaex.es

